

美杉台の丘より



飯能市立美杉台中学校
令和7年6月3日(火)
第3号 校長 戸口智雄

【学校教育目標】「笑顔 あいさつ 学び合い」

～活躍し続ける美中生～ (かしこく・正しく・たくましく)

～あいさつの「よさたなほし」～

どんなあいさつがよいあいさつでしょうか。よいあいさつのポイントを紹介するので、参考にして下さい。それは『よさたなほし』のあいさつです。よいあいさつの始めの言葉を集めたものです。

ぼそっとした言葉ではなく、相手に『よ』びかけるように伝えることができますといいですね。

言われてから言うあいさつではなく、こちらから『さ』きにあいさつができると更によいですね。

一度『た』ち止まってあいさつが出来るのととても丁寧です。

『な』まえを呼んであいさつができると、言われるとうれしいです。

暗い顔をしたあいさつでなく、『ほ』ほえんであいさつしてもらえるととても爽やかな気持ちになります。

学校に来たお客さんや地域の人など『し』らない人にもあいさつが出来ると素敵ですね。

この「よさたなほし」のあいさつを交わして、心と心をつなぐスイッチを入れてほしいです。

さて、私自身あいさつの大切さに気付いたのは、大学生の時でした。地方の大学に進学して一人暮らしをするまで、私は実家にいたので、家族にあいさつなんてろくにしませんでした。朝起きて親に「おはよう」というのが、恥ずかしいときえ思っていたぐらいです。言うのは「いただきます」くらい。毎日の当たり前が、当たり前としてありすぎて、「ありがとう」と言うときえ少なかったです。

しかし、大学に通うため、実家を出て初めて一人暮らしをして、あいさつの大切さを痛感しました。

朝「いってきます」という相手もない、家に帰ってきて真暗で誰もいない。寂しい毎日がつづきました。今まであった当たり前は、もう何もなくなくなったのです。初めての土地で知り合いもおらず、孤独感が募りました。そんな暗い気持ちから救ってくれたのは、周りの友達でした。朝、友達から「よう！」とか「うす！」「おはよう」そんな短い言葉だけど、言ってくれるありがたさ。別れ際に「また明日」とか「おつかれさま！」「お先に！」と言ってくれるだけで、とてもうれしくなりました。

たった一言のあいさつが、なんてこんなにも嬉しいのだろう。毎日の何気ないあいさつの大切さに気付くと、日常の他愛もない会話が、毎日のあいさつが、こんなにもあたたかく、大切なものなのだと感じました。

皆さんも「あいさつ」なんてと思わずに、「あいさつ」を大切にしてほしいと思います。【校長講話より】

～3年生「奈良京都への修学旅行」～

5月11日(日)から2泊3日で修学旅行に行ってきました。天候にも恵まれ、1日目を奈良、2日目は京都市内を班別で巡り、3日目は嵐山などを散策しました。この行事を成功させるために、1年生時から学校行事に積極的に取り組み、時間や決められたルールを守ることを大切さを考え実践してきました。その集大成の一つが今回の修学旅行でした。様々な場面でお互いに声を掛け合い、意識して過ごすことができました。修学旅行で見て・感じて・学んだことをこれからの学校生活や進路選択に活かしてほしいと願っています。



～2年生「東京への校外学習」～

5月30日(金)に都内へ校外学習に行ってきました。まずは、修学旅行の時の集合場所である東京駅の団体集合場所に班ごとに飯能駅から向かいました。チェックを受けた後、班別行動に出発しました。

上野動物園やスカイツリー、国立科学博物館などの名所や文化施設を巡り、日本の歴史や文化を学びました。



～学校生活の様子～



◇ソーデーマーチボランティア
本校から2日間でのべ41名がボランティアとして参加しました。チェックポイントやごみ集積所、接待所などで意欲的に活動を行っていました。

◇ドッチボール大会
生徒会主催の新企画です。有志でチームを作り、6チームが参加し、昼休みにトーナメント方式で大会を開催しました。ギャラリーも集まり大変な盛り上がりです。

◇ホッケー東日本大会
5月4日(日)、5日(月)に栃木県日光市で大会が開かれ、今年は男子2チームが参加しました。決勝トーナメントに進出することはできませんでしたが、多くの経験を積むことができました。



◇掲示板の寄贈
茜台に会社があるイルコン工業様より掲示板の寄贈がありました。定期的に送られてくる写真ニュースを掲示していきます。大切に使用させていただきます。

◇1年生校外学習に向けて
1年生の校外学習は、6月5日(木)に予定されています。それに向けたしおりの読み合わせが行われました。スローガンは、光らせ青春の1ページ～仲間と共に成長を～です。

◇あさひ山清掃
美化委員会を中心に、あさひ山清掃を行いました。ボランティア募集の呼びかけに総勢90名が集まり、主に歩道沿いの雑草を取り除きました。地域の人からも感謝の言葉をかけられ、地域へ貢献することができました。

～教科書展示会の開催のお知らせ～

教科書への理解を図るため、教科書展示会が下記とおり開催されます。一般の方もご覧いただけます。

日時：令和7年6月13日(金)～7月1日(火) 10:00～17:00 (12:00～13:00は閉館)

※6/15(日)、21(土)、22(日)、28(土)、29(日)は休館します。

※6/14(土)は、10:00～13:00は開館

場所：飯能市立飯能第一小学校〔駐車場は、飯能市立図書館東側にある山手町用地(砂利の部分)〕

その他：小学校用、中学校用、高等学校用の教科書を展示

埼玉県教科書展示会会場一覧「<http://www.pref.saitama.lg.jp/f2214/902-2009128-94.html>」

～6月・7月の行事予定～

6月・7月の主な行事

6月 2日(月)	耳鼻科検診	7月 3日(木)	期末テスト①
4日(水)	出前授業、入試説明会(3年生)	4日(金)	期末テスト②
5日(木)	1年生校外学習(川越)	8日(火)	生徒会朝会(体育)
6日(金)	生徒会総会	10日(木)	SOS出し方講座(1年生)
10日(火)	全校朝会(部活動壮行会)	11日(金)	学年保護者会
15日(日)	学校総合体育大会入間西部予選①	15日(火)	生徒会朝会(選挙管理)
16日(月)	西部支部吹奏楽発表会	〃	薬物乱用防止教室
17日(火)	学校総合体育大会入間西部予選②	16日(水)	給食最終日、短縮4時間
19日(木)	専門委員会	17日(木)	交通安全教室、短縮3時間
24日(火)	全校朝会(賞状伝達)	18日(金)	終業式
25日(水)	小中連絡会(会場：美杉台中)	19日(土)	夏季休業日(～8/31)
26日(木)	諸活動停止期間、PTAあいさつ運動	20日(日)	飯能市長選挙(本校投票所)
27日(金)	開校記念日(学校閉庁日)	21日(月)	海の日
28日(土)	入間地区代表決定戦	22日(火)	三者面談開始